
平成３０年度第６回 山口市農業委員会総会議事録 

 

１ 日 時  平成３０年１１月２１日（水）午前９時３０分～午前１０時５０分 

 

２ 場 所  山口市役所（山口総合支所） Ａ会議室 

 

３ 出席者 （１）出席委員（農業委員２４名中２１名：推進委員６名） 

       荒瀨 澄枝、伊藤 良雄、上田 正士、小野 基之、海地 博志、 

賀屋 忠之、河村 吉人、神田 一夫、恒冨 竹司、徳田 文雄、

中川 惠美子、原田 雅恵、原田 好子、藤村 守、藤原 敏郎、

安田 敏男、安野 正純、山根 伊都子、山根 良男、山見 智盟、

吉冨 崇子 

 

       推進委員 

岡本 公一、德本 優、中川 晴吉、田中 耕二、德田 敦之、 

       中山 隆之 

 

      （２）欠席委員（３名） 

片山 濶之、田戸 洋志、中谷 敏明 

 

      （３）事務局 

        末貞局長・山根参事・岩本副主幹・開地 

 

      （４）会議傍聴人 

        なし 

 

４ 会議  （１）議事録署名委員指名 

 

      （２）議案審議 

 

      （３）その他連絡事項 
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、おはようございます。 

これより平成３０年度第６回総会を開会いたします。 

本日の出席委員は、２４名中、出席２１名で、委員の過半数の出席があり

ますので、本日の会議は成立しております。 

最初に、議事録署名委員を指名いたします。 

賀屋 忠之委員及び河村 吉人委員にお願いいたします。 

これより、座って進行させていただきます。 

 

それでは、農地法第３条にかかる申請についての審議を始めます。 

農地法に係る第１号議案から第２１号議案まで、事務局より議案説明をお

願いします。 

 

それでは１ページをお開きください。 

合わせて、参考位置図１ページをお開きください。 

 

議案第１号、仁保下郷です。 

申請地は、仁保地域交流センターから西へ１．１ｋｍに位置する、集団的

に存在する第１種農地です。 

申請人は市内に居住する農業兼会社員です。 

自宅近くの利便性のある申請地を取得し農業経営の拡大を図るものです。 

取得後の経営規模は、３４アールとなりますが、山口市が定めた別段面積

３０アールに達しており、また農地法第３条第２項の各号には該当せず、許

可要件は満たしております。 

 

議案第２号、下小鯖です。 

申請地は、小鯖地域交流センターから北東へ２．９ｋｍに位置する、農用

地区域内の農地です。 

申請人は市内に居住する会社役員です。 

譲渡人の申し出に応じ、申請地を取得し栗園として管理するものです。 

なお、議案第４号の農地法第３条の許可申請が同時に提出され、取得後の

経営規模は合わせて４８アールとなりますが、山口市が定めた別段面積３０

アールに達しており、また農地法第３条第２項の各号には該当せず、許可要

件は満たしております。 

 

議案第３号、下小鯖です。 

 申請地は、小鯖地域交流センターから北東へ８５０ｍに位置する、公共投資の
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

譲渡人の申し出に応じ、申請地を取得し農業経営の拡大を図るものです。 

取得後の経営規模は、７８アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第４号、吉敷赤田二丁目及び吉敷赤田三丁目です。 

 申請地は、吉敷地域交流センターから北へ８７０から９００ｍに位置する

都市計画法の規定による用途地域が定められた地域内にある、第３種農地で

す。以下、都市計画法による用途地域につきましては、単に用途地域内と説

明させていただきます。 

申請人は市内に居住する会社役員です。 

離農していたが、耕作をやめ荒廃している申請地を取得し、農業経営の再

開を図るものです。 

 なお、議案第２号の農地法第３条の許可申請が同時に提出され、取得後の

経営規模は合わせて４８アールとなりますが、山口市が定めた別段面積３０

アールに達しており、また農地法第３条第２項の各号には該当せず、許可要

件は満たしております。 

 

議案第５号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．６ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は、市内に居住する農業兼会社員です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は５９アールとなり、また、農地法第３条第２項の各号

には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第６号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．６ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は、市内に居住し、農業を営む者です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は１９７アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第７号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．６ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は１４４アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第８号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．７ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は１６９アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第９号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．８ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は１６７アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第１０号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．８ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は１８９アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第１１号、鋳銭司です。 

 申請地は、山口南インターチェンジから北へ１．７ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

相続財産管理人の申立てにより、申請地を取得し農業経営の拡大を図るも

のです。 

 取得後の経営規模は９１アールとなり、また、農地法第３条第２項の各号

には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第１２号、秋穂東です。 

 申請地は、大海総合センターから北西へ３６０ｍに位置する公共施設に比

較的近い距離にある、第２種農地です。 

申請人は防府市内に居住し、農業を営む者です。 

 譲渡人の要望に応え、申請地を取得し、農業経営の拡大を図るものです。 

 取得後の経営規模は８６アールとなり、また、農地法第３条第２項の各号

には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第１３号から議案第２０号、嘉川は関連があるので一緒に説明いたし

ます。 

申請地は、ＪＲ上嘉川駅から北西へ１．２ｋｍに位置する、農用地区域内

の農地、及び集団的に存在する第１種農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

申請地を取得し、経営規模の拡大を図るものです。 

取得後の経営規模は６２３アールとなり、また、農地法第３条第２項の各

号には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第２１号、阿東地福上です。 

申請地は、ＪＲ地福駅から南へ１００ｍに位置する、公共施設から近距離

の地域内にある第３種農地です。 

 申請人は、市内に居住し、農業を営む者です。 

自宅に隣接する申請地を取得し、農業経営の拡大を図るものです。 

取得後の経営規模は９０アールとなり、農地法第３条第２項の各号には該

当せず、許可要件は満たしております。 

 

以上で農地法第３条の全議案の説明を終了します。 

御審議よろしくお願いいたします。 
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議長 

 

 

北部地区委員 

 

中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

川西地区委員 

 

阿東地区委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果を順次お願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 

 

 問題ありません。 

 

 問題ありません。 

 

 問題ありません。 

 

 問題ありません。 

 

 問題ありません。 

 

事務局から議案説明及び地区協議会からの報告が終わりましたので、議案

審議に入ります。 

議案第１号から議案第２１号につきましては、先ほど関係座長さんから報

告がありましたとおり、「問題なし」として総会に提出されております。該

当地区協議会の農業委員さんで補足説明がありましたらよろしくお願いし

ます。 

 

それでは、審議に入ります。委員の皆さんの意見を求めます。意見・質問

はありませんか。 

 

 ２ページと３ページ、２号議案と４号議案。これは、譲受人の耕作面積が

現在ないものが、別段面積の適用によって、４反８畝取得されるということ

ですが、これは何を作られるのかお聞きしたい。 

 

 渡し人が、現在栗の栽培をされています。竹林になっていたのですが、今

は、整備されており、栗畑として今後も管理するとのことです。 

 

 ４号議案の方ですが、これば事務局から営農計画を説明したいと思いま

す。地目は田ですが、普通畑ということで、野菜等それと柑橘を植えたいと

いうことで申請は出ております。 

 

 Ａ委員さんいいですか。 
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Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 今まで営農されていない人が、農地が荒れておるからといっても農地を３

条で取得されるわけですよね。そうすると、本当に営農の意思があって取得

されるということが問題になると思うので、今質問したわけですが、その後、

本当に営農をされるのかということで、私の地区でも以前そういったことが

ありまして、その場合は、取得面積が少なかったので、利用権設定と合わせ

て取得をされたということがありました。本人にかなり厳しく追求して、本

当に営農するために取得したのか確認して、本人から本当にやりたいんだと

聞いて、現在、その土地は稲を作っておられます。コンバインとかは人に頼

んでいます。農業委員の責任においてもこういう案件が出た時は責任を持っ

て、後をきちんと見届けるということが大事ではないか。私の考えは以上で

す。 

 

 この２号議案ですけど、●●さんと●●さんは兄弟です。昔から●●さん

の畑が荒れていた。それで、定年後に●●さんが管理をされていて、完全に

畑、栗栽培をやられておる。だから小鯖に関しては大丈夫と思います。 

 

まあ、そういう風に質問がでそうなことがあれば、事前に説明をいただき

たいと思います。 

 

 今、Ｂ委員さんから説明がありましたけど、兄弟ということで管理もされ

ているということです。吉敷地区については、野菜を作るという営農計画が

出ているとのことで、また、地区の担当委員さんは何かの時にはのぞいてみ

てください。 

  

外にはありませんか。 

 

それでは、以上で農地法第３条に係る議案審議を終わります。採決に入り

ます。只今審議しました農地法第３条に係る審議について、一括で採決を行

います。 

農地法第３条に係る申請について、全て「許可」とすることに賛成の農業

委員の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました農地法第３条にかかる申請について

は、全て「許可」といたします。 
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議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、農地法第４条に係る議案についての審議を始めます。 

農地法第４条に係る審議について、事務局より議案説明をお願いします。 

 

それでは１２ページをご覧ください。 

合わせて、参考位置図１０ページをお開きください。 

 

議案第２２号、吉敷中東二丁目です。 

この申請につきましては一体利用地に係る農地転用として議案第３９号

の農地法第５条申請が同時に提出されていますので、後ほど議案第３９号と

合わせて説明し、同時に採決とさせていただきます。 

 

議案第２３号、幸町です。 

申請地は、ＪＲ湯田温泉駅から西へ７５０ｍに位置する、用途地域内にあ

る第３種農地です。 

申請人は、市内に居住する無職の者です。 

自己所有地に子供の家族が居住するための自己用住宅を建設するもので

す。 

 

議案第２４号、朝田です。 

申請地は、大歳地域交流センターから南西へ３１０ｍに位置する、公共投

資の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住する無職の者です。 

申請地周辺は住環境に恵まれ、集合住宅の要望が多いため、共同住宅を建

設するものです。 

なお、この事案につきましては、都市計画法の規定による開発許可と同時

施行といたします。 

以下、都市計画法による開発許可と同時施行の場合は、単に開発許可と同

時施行と説明させていただきます。 

 

議案第２５号、秋穂東です。 

申請地は、大海総合センターから北へ５００ｍに位置する、公共施設に比較

的近い距離にある、第２種農地です。 

申請人は、市内に居住する会社員です。 

アパート住民及び、貸事務所の駐車場が不足するため整備するものです。 

なお、申請地は、平成２６年８月頃に農地法の許可を得ることなく、アパ

ート兼貸事務所の敷地の一部とされたものですが、川東地区協議会で追認申
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

川西地区委員 

 

議長 

 

請を認められ、申請人からは、今後は、農地法を遵守する旨の始末書が提出

されております。 

 

議案第２６号、小郡下郷です。 

申請地は、小郡総合支所から東へ２７０ｍに位置する、用途地域内にある

第３種農地です。 

申請人は、広島県広島市中区内に居住する会社役員です。 

周辺の貸駐車場が飽和状態で需要が見込めることから、近隣の不動産業者

から要望があり貸駐車場とするものです。 

 

議案第２７号、小郡下郷です。 

申請地は、ＪＲ新山口駅から南西へ９９０ｍに位置する、用途地域内にあ

る第３種農地です。 

申請人は、市内に居住する団体職員です。 

自宅が老朽化し継続利用が困難となったため、現在の自宅を倉庫とし、隣

接する申請地に自己用住宅を建設するものです。 

 

以上の農地法第４条の議案第２３号から議案第２７号につきましては、議

案書及びただいま御説明しましたとおり、農地法第４条第６項第１号の立地

基準に適合しており、また、同項第２号、第３号及び第４号の一般基準にお

いても、代替地、資力・権利関係からの計画の妥当性・実現性、及び周辺農

業に係る営農条件への影響などを確認したところ問題が無いため、許可要件

の全てを満たしているものでございます。 

御審議よろしくお願いいたします。 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果の報告をお願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 

  

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

事務局から議案説明及び地区協議会からの報告が終わりましたので、議案

審議に入ります。 
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２３号から議案第２７号につきましては、先ほど関係座長さんから

報告がありましたとおり、「問題なし」として総会に提出されております。

該当地区協議会の農業委員さんで補足説明がありましたらよろしくお願い

します。 

 

それでは、審議に入ります。委員の皆さんの意見を求めます。意見・質問

はありませんか。 

 

【意見なし】  

 

それでは、以上で農地法第４条の議案第２３号から議案第２７号に係る議

案審議を終わります。只今審議しました農地法第４条に係る審議について、

採決を行います。 

農地法第４条に係る申請について、「許可」とすることに賛成の農業委員

の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました農地法第４条に係る申請については、

山口県ネットワーク機構の意見聴取を行い「許可」といたします。 

それでは、農地法第４条の議案第２２号及び、農地法第５条に係る議案に

ついての審議を始めます。 

農地法第４条の議案第２２号及び、農地法第５条に係る審議について、事

務局より議案説明をお願いします。 

 

それでは、１６ページをご覧ください。 

合わせて、参考位置図１６ページをお開きください。 

 

議案第２８号、仁保中郷です。 

申請地は、仁保地域交流センターから北東へ２５０ｍに位置する、公共施

設から近距離の地域内にある第３種農地です。 

申請人は、市内に居住し農業を営む者です。 

農業用倉庫の敷地が手狭なため申請地を取得し敷地を拡張するものです。 

 

議案第２９号、仁保中郷です。 

申請地は、仁保地域交流センターから南西へ３００ｍに位置する、公共施
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設から近距離の地域内にある第３種農地です。 

申請人は、福岡県福岡市博多区内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人

です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置して売電事業の拡大

を図り、一部は貸駐車場として整備するものです。 

なお、一部を貸駐車場として整備することについて、農地法第５条第２項第

３号の一般基準において、計画の実現性に問題があるため指摘をしたところ事

業計画を修正して、再度提出する旨の連絡を受けておりますので、この事案に

ついては審議保留とします。 

 

議案第３０号、下小鯖です。 

申請地は、山口インターチェンジから南へ７３０ｍに位置する、用途地域

内にある第３種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地は山口インターチェンジに近く交通の利便性が良く需要が見込め

るため、店舗用地として造成するものです。また、この開発事業に伴う貸資

材置場等を整備するものです。 

なお、この事案につきましては開発許可と同時施行といたします。 

 

議案第３１号、下小鯖です。 

申請地は、山口インターチェンジから南へ９００ｍに位置する、用途地域

内にある第３種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

隣接地での開発事業に伴い工事用仮設道路として一時的に借り受けるも

のです。 

また一時転用ですので、申請人からは平成３１年９月３０日までに現状を

回復する旨の誓約書が提出されています。 

 

議案第３２号、下小鯖です。 

申請地は、小鯖地域交流センターから南へ２．５ｋｍに位置する、公共投

資の対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、広島県広島市東区内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人で

す。 

日照条件の良い申請地に太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡大を図る

ものです。 
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議案第３３号、大内矢田北三丁目です。 

申請地は、大内地域交流センターから南東へ２８０ｍに位置する、用途地域

内にある第３種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地周辺は、閑静な住宅街で近隣の開発地の売れ行きも好調で需要が見込

めることから、宅地分譲するものです。 

 

議案第３４号、桜畠六丁目です。 

申請地は、宮野地域交流センターから西へ９６０ｍに位置する、用途地域内

にある第３種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地周辺は近年宅地化が進み、住環境が良く、需要が見込めるため宅地分

譲するものです。 

 

議案第３５号、宮野下です。 

申請地は、ＪＲ宮野駅から南へ９００ｍに位置する、公共投資の対象となっ

ていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住し、建設業を営む者です。 

自己が経営する建設会社の作業所が、経営規模拡大のため手狭になったた

め、現場の多く利便性の良い申請地に作業所を建設し貸し付けるものです。 

 

議案第３６号、元町です。 

申請地は、ＪＲ湯田温泉駅から北へ１．３ｋｍに位置する、用途地域内にあ

る第３種農地です。 

申請人は、広島県広島市安佐南区内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地周辺は住環境が良く、宅地を求める要望が多く、需要が見込めるため

宅地分譲するものです。 

 

議案第３７号、中尾です。 

申請地は、吉敷地域交流センターから北へ２．９ｋｍに位置する、公共投資

の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、福岡県北九州市八幡西区内に本店を有し、太陽光発電事業を営

む法人です。 

日照条件の良い申請地に太陽光発電設備を設置し売電事業の拡大を図るも

のです。 
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また、申請地は、平成３０年８月頃に農地法の許可を得ることなく排水路が

設置されていますが、中央地区協議会で追認され、申請人からは今後は農地法

を遵守する旨の始末書が提出されております。 

 

議案第３８号、吉敷赤田五丁目です。 

申請地は、吉敷地域交流センターから北へ１．５ｋｍに位置する、公共投資

の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地の隣接地に事務所を置く土木工事業を営む借主からの要望を受け、

申請地を取得し貸資材置場として整備し貸し付けるものです。 

 

議案第３９号につきましては、関連して農地法第４条申請として議案第２２

号が同時に提出されていますので、まず議案第２２号について説明させていた

だきます。 

議案第２２号、議案第３９号、吉敷中東二丁目です。 

議案第２２号は１２ページを、議案第３９号は２３ページをご覧ください。 

申請地は、吉敷地域交流センターから東へ８２０ｍに位置する、用途地域内

にある第３種農地です。 

申請人は、鹿児島県鹿児島市内に居住する無職の者です。 

遠方に住んでおり管理ができないため、兄が所有する申請地を借り受け、自

己所有地と合わせ共同住宅を建設し、賃貸経営を行うものです。 

 

議案第４０号、吉田です。 

申請地は、平川地域交流センターから東へ１．１ｋｍに位置する、用途地域

内にある第３種農地です。 

申請人は、東京都千代田区内に本店を有し、石油販売業を営む法人です。 

申請地は、建設が予定されているスマートインターチェンジに近く、交通の

便が良いため、ガソリンスタンドを建設するものです。 

なお、この事案につきましては、開発許可と同時施行といたします。 

 

 議案第４１号、黒川です。 

 申請地は、平川地域交流センターから南西へ５００ｍに位置する、公共施設

に比較的近い距離にある、第２種農地です。 

 申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地周辺は宅地化が進み、通学、買い物等の居住環境に恵まれ、需要が見
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込めることから建売住宅を建設するものです。 

 

議案第４２号、黒川です。 

申請地は、平川地域交流センターから南西へ１．７ｋｍに位置する、公共投

資の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住し、水道工事業を営む者です。 

事業拡大に伴い、現在借りている資材置場が手狭となったため、現在の資材

置場に近接する申請地に、新たに資材置場を設置するものです。 

 

議案第４３号、今井町です。 

申請地は、ＪＲ湯田温泉駅から北西へ１１０ｍに位置する、用途地域内にあ

る第３種農地です。 

申請人は、広島県広島市安佐南区内に居住し、不動産業を営む者です。 

申請地を取得し、自己が経営する賃貸物件の募集看板を設置するものです。 

 

議案第４４号、朝田です。 

申請地は、ＪＲ大歳駅から南西へ１．１ｋｍに位置する、用途地域内にある

第３種農地です。 

 申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地は、国道に面しており店舗用地として需要が見込めるため、造成し分

譲を行うものです。 

なお、この事案につきましては、開発許可と同時施行といたします。 

 

議案第４５号、陶です。 

申請地は、陶地域交流センターから北へ９２０ｍに位置する、集団的に存在

する第１種農地です。 

申請人は、防府市内に居住する公務員です。 

借家住まい解消のため、申請地を借り受け、自己用住宅を建築するものです。 

なお、この事案につきましては、第１種農地を対象とする農地転用ですが、

住宅で集落に接続して設置されるものであり、農地法施行規則第３３条第４

号に該当し、許可の対象となるものです。 

 

議案第４６号、鋳銭司です。 

申請地は、鋳銭司地域交流センターから北へ５００ｍに位置する、公共施設

に比較的近い距離にある、第２種農地です。 
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申請人は、市内に本店を有し、土木建築業を営む法人です。 

ハウスメーカーからの発注工事が増加し、資材置場が必要になったため整備

するものです。 

 

議案第４７号、鋳銭司です。 

申請地は、ＪＲ四辻駅から北へ２００ｍに位置する、公共施設から近距離の

地域内にある、第３種農地です 

申請人は、市内に居住する公務員です。 

子供の成長に伴い、アパートでは手狭になったため、自己用住宅を建設する

ものです。 

 

議案第４８号、鋳銭司です。  

申請地は、ＪＲ四辻駅から北へ２２０ｍに位置する、公共施設から近距離の

地域内にある、第３種農地です 

申請人は、市内に居住する公務員です。 

現在アパート住まいで、子供の成長に伴い手狭になったため、自己用住宅を

建設するものです。 

 

議案第４９号、嘉川です。 

申請地は、ＪＲ上嘉川駅から西へ７６０ｍに位置する、公共投資の対象と

なっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、東京都中央区内に居住する会社員です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業に参

入するものです。 

 

議案第５０号、嘉川です。 

申請地は、嘉川地域交流センターから北東へ５４０ｍに位置する、公共投

資の対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、防府市内に居住し、不動産賃貸業を営む者です。 

申請地は商業施設に近く、住環境も良く、賃貸住宅のニーズが高まってお

り、需要が見込めるため共同住宅を建設するものです。 

 

議案第５１号、江崎です。 

申請地は、ＪＲ嘉川駅から西へ７００ｍに位置する、公共投資の対象とな

っていない、小団地の第２種農地です。 
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申請人は、福岡県豊前市内に居住し、太陽光発電事業を営む者です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置して売電事業の拡

大を図るものです。 

 

議案第５２号、江崎です。 

申請地は、ＪＲ嘉川駅から南西へ１．３ｋｍに位置する、公共投資の対象

となっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住し、太陽光発電事業を営む者です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置して売電事業の拡大

を図るものです。 

 

議案第５３号、阿知須です。 

申請地は、ＪＲ阿知須駅から南へ７３０ｍに位置する、用途地域内にある

第３種農地です。 

申請人は、市内に居住する、無職の者です。 

自宅が手狭で、子や孫の物を置く場所がなく、また進入路が狭隘で車での

進入が困難なため、自宅よりも１ｍ高い申請地を取得し倉庫等を設置するも

のです。 

 

議案第５４号、阿知須です。 

申請地は、ＪＲ阿知須駅から南西へ１３０ｍに位置する、用途地域内にあ

る第３種農地です。 

申請人は、市内に主たる事務所を有する、医療法人です。 

既存の駐車場では台数が不足しており、隣接する申請地を駐車場として整

備するものです。 

 

以上の農地法第４条の議案第２２号にかかる議案につきましては、議案書

及びただいま御説明しましたとおり、農地法第４条第６項第１号の立地基準

に適合しており、また、同項第２号、第３号及び第４号の一般基準において

も、代替地、資力・権利関係からの計画の妥当性・実現性、及び周辺農業に

係る営農条件への影響などを確認したところ問題が無いため、許可要件の全

てを満たしているものでございます。 

また、農地法第５条の議案第２８号及び議案第３０号から議案第５４号に

つきましても議案書及び只今御説明しましたとおり、農地法第５条第２項第

１号の立地基準に適合しており、また、同項第２号、第３号及び第４号の一

般基準においても、代替地、資力・権利関係からの計画の妥当性・実現性、
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議長 

 

 

北部地区委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

川西地区委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

及び周辺農業に係る営農条件への影響などを確認したところ問題が無いた

め、許可要件の全てを満たしているものでございます。御審議よろしくお願

いいたします。 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果の報告をお願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 

  

 北部地区２９号について、地図は１７ページになります。地図では、半分

を駐車場にする計画なんですが、ここの計画は、太陽光と駐車場で、駐車場

に２０台ぐらい置く予定で、車を九州から持ってくるとか、水路とか赤線の

問題とかで、地区の住民の方からの多数の反対意見もありまして、現時点で

は資料不足のため問題がありますので、この件につきましては保留としまし

た。 

３０号については、追加の図面が出たんですが、１８ページの所が追加に

なりました。場所は、●●●●の近く、国道の方からは入れないので、地図

を先ほど、別紙で付けていただきました。●●●●の方から入るということ

で、ここで、造成のみなんですけど、アウトドアの店が予定されております。

それが３２号までです。３３号は問題ありませんでした。２９号のみ審議保

留としております。 

 

 問題ありません。 

 

 問題ありません。 

 

 問題ありません。 

 

 只今、事務局から議案説明及び地区協議会からの報告が終わりましたの

で、議案審議に入ります。 

農地法第４条の議案第２２号及び農地法５条の議案第２８号、議案第３０

号から議案第５４号に係る議案は、先ほど関係座長さんから報告がありまし

たとおり、「問題なし」として総会に提出されております。該当地区協議会

の農業委員さんで補足説明がありましたらよろしくお願いします。 

 

それでは、審議に入ります。委員の皆さんの意見を求めます。意見・質問

はありませんか。 
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北部地区委員 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

議長 

 

Ｅ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

Ｅ委員 

 

議長 

 

 議案第２９号について、仁保のＣ委員さん何か意見があればお願いしま

す。 

 

 いい判断だと思います。やはり奥に残った仁保川の方にある３つの田ん

ぼ、これの水路の関係もありますし、ここに駐車場をと言われましても、ど

ういう風に使うのか、計画もはっきりしませんし、やはり明らかにしていた

だいた方がいいと思います。 

 

 ２０ページの議案第３５号、宮野の案件です。貸作業所ということですが、 

自社の作業所が狭くなって、貸し付けるというのはどういうことなのか教え

ていただきたい。  

 

 事務局の方から回答したいと思います。２０ページの議案第３５号宮野地

区の案件です。これは、譲受人の●●さんの方が、自身が経営している会社

で、作業場として使うということでございます。一旦、●●さん個人で農転

をかけて、事業が完了した後は、●●さん個人から自分の会社の方へ貸し付

けるという形での貸付という表現です。 

 

 わかりました。 

 

 外にはありませんか。 

 

 議案第３７号は、８月に排水路を作るということは、事前に着工されたと

いうことで始末書が出るわけですか。 

 

 事務局の方から回答します。ご指摘のとおり、この太陽光の計画そのもの

が、この時点であって、それに向けての排水路をそこに設置したとのことで、

それを委員さんが見つけて、無断転用が発覚したということです。事前着工

での経緯書と始末書を添付ということになっています。 

 

 よろしいですか。 

 

 はい。 

 

外にはありませんか。 
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

それでは、以上で農地法第４条の議案第２２号及び農地法第５条の議案第

２８号、議案第３０号から議案第５４号係る議案審議を終わります。採決に

入ります。只今審議しました農地法第４条及び農地法第５条に係る審議につ

いて、一括で採決を行います。農地法第４条及び農地法第５条に係る申請に

ついて、全て「許可」とすることに賛成の農業委員の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました農地法第４条及び農地法第５条に係る

申請については、山口県ネットワーク機構の意見聴取を行い「許可」といた

します。 

 

次に、農用地利用集積計画についての審議を行います。事務局より議案説

明をお願いします。 

 

それでは、３３ページをご覧ください。 

農用地利用集積計画について説明いたします。 

 

議案第５５号です。 

地区協議会において、協議していただいたとおりで、 

合計３６５筆３３５，２３８．１６㎡でございます。 

計画申請の内容は、山口市の「農業経営基盤の強化の促進に関する基本的

な構想」に適合しているなど農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要

件を満たしていると報告を受けております。御審議よろしくお願いいたしま

す。 

 

只今、事務局から議案説明がありましたが、各農業委員又は推進委員から

意見等があればお願いします。 

 

【意見なし】 

 

それでは、特に意見がないようですので、只今審議しました農用地利用集

積計画につきまして、「決定」とすることに賛成する農業委員の挙手を求め

ます。 

 

【委員挙手（多数）】 
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議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

挙手多数と認め、農用地利用集積計画については、山口市の計画どおり「決

定」とします。 

次に、農用地利用配分計画に対する審議を行います。議案説明を事務局よ

りお願いします。 

 

それでは、３４ページをご覧ください。 

農用地利用配分計画に対する意見聴取について説明いたします。 

 

議案第５６号です。 

地区協議会において協議していただいたとおりで、 

合計３１４筆、２５５，３７４．５１㎡でございます。 

計画申請の内容は、農地中間管理事業の推進に関する法律第１８条第４項

の各要件を満たしていると報告を受けております。 

御審議よろしくお願いいたします。 

 

ただ今事務局から議案説明がありましたが、各農業委員又は推進委員から

意見等があればお願いします。 

 

【意見なし】 

 

それでは、特に意見がないようですので、只今審議しました農用地利用配

分計画について「異議なし」と回答とすることに賛成する農業委員の挙手を

求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、農用地利用配分計画については、「異議なし」として、

山口市に回答します。 

 

それでは次に、農業振興地域整備計画に係る農用地区域の変更についての

審議を行います。 

議案説明を事務局よりお願いします。 

 

それでは、３５ページをご覧ください。 

議案第５７号、農用地区域の変更について説明いたします。先月の総会で、

除外申請が６件、６４６㎡でご審議いただいておりますが、そのうちの１件、
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事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿知須地区で面積の変更がございます。登記面積６８８㎡のうち変更前３４

５㎡、変更後３９２.８８㎡と４７.８８㎡増えます。このことから先月ご審

議いただいたものが６件、６９３．８８㎡となります。 

御審議よろしくお願いいたします。 

 

 ただ今事務局から議案説明がありましたが、各委員さんから何か御意見等

があればお願いします。 

 

【なし】 

 

特に意見がないようですので、ただいま審議しました議案第５７号の農用

地区域の変更について、採決を行います。 

決定とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、議案第５７号農用地区域の変更については、意見はない

ものとして決定し、山口市に回答します。 

 

次に、現況証明についての審議を行います。議案説明を事務局よりお願い 

します 

 

それでは、３６ページをご覧ください。 

合わせて、参考位置図４１ページをお開きください。 

 

議案第５８号、維新公園五丁目です。 

 登記地目が畑の土地２筆、１７４㎡については、昭和５２年に庭として造

成され、隣接地とともに宅地として一体利用され現在に至るものです。 

 昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

議案第５９号、平井です。 

 登記地目が田の土地１筆、３．２９㎡については、平成３年から隣接地と

共に駐車場として利用され、現在に至るものです。 

 昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第６０号、陶です。 

 登記地目が田の土地３筆、８５２㎡については、平成３年１月頃から駐車

場として利用され現在に至るものです。 

 昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

議案第６１号、嘉川です。 

登記地目が畑の土地２筆、６５０㎡については、昭和５１年２月に前所有

者が死亡し、以降耕作が放棄され、荒廃し、現在に至るものです。 

荒廃で面積が５００㎡以上ですので、本日の会議にお諮りするものです。 

 

議案第６２号、阿東生雲東分です。 

登記地目が田の土地４筆、１，５８８㎡と畑の土地１筆１０２㎡、合計１，

６９０㎡については、平成９年に道の駅「長門峡」を建設し宅地として利用

され現在に至るものです。 

昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

現況証明については以上です。御審議よろしくお願いいたします。 

 

それでは、議案審議に入ります。ただ今、事務局から議案説明がありまし

たが、各農業委員又は推進委員から意見等があればお願いします。 

 

現況証明について、議案第５８号から第６１号までは、小さい軽微なもの

なんですが、第６２号の道の駅というのは、何か理由があって転用申請がな

いのですか。 

 

端的に申し上げますと、無断転用です。行政がやるからといって、何でも

転用申請がいらないということではありません。ものによっては、事前協議

があったり、申請が必要ないといったもの、申請が必要なものがあります。 

市町村レベルで許可がいらないというものは、道路とか出張所等の行政施

設とか、それ以外であれば、教育施設でも事前協議が必要であったり、転用

申請が必要な場合があるのですが、この案件については、申請を怠っていた

ということで、たまたま２０年以上を経過しているので、現況証明のルール

に則って申請されたという状況でございます。 
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Ｅ委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

分かりました。 

 

外にはありませんか。 

 

それでは、特に意見がないようですので議案第５８号から議案第６２号ま

での現況証明を発行することに「異議なし」とする農業委員の挙手を求めま

す。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、現況証明につきましては全て発行することといたしま

す。 

 

以上で本日の議案審議はすべて終わりました。 

次に、報告事項に入ります。事務局より報告をお願いします。 

 

本日お配りしております報告第１号の農地法関係各種届出および通知の

一覧表をご覧ください。１０月分の受付状況は記載のとおりです。 

また、報告第２号の意見聴取事案については、別紙のとおりです。 

報告については以上です。 

 

只今、事務局から報告がありましたが、各委員さんから質問・意見等があ

りましたらお願いします。 

 

【意見なし】 

 

以上を持ちまして、本日の総会を終了いたします。 
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以上、平成３０年度第６回山口市農業委員会総会議事録である。 

 

  平成３０年１１月２１日 

 

   山口市農業委員会 会長 安田 敏男 

 

 この議事録は正当であって決議事項に相違ないことを認める。 

 

       会   長  安田 敏男             

 

       署名委員  賀屋 忠之             

 

       署名委員  河村 吉人             

 

記 録 者  開地 剛              


